



NOTICIA

## Ola de calor en Cali tiene sufriendo por agua a media ciudad: la ladera, con bloqueos de vías; este es el plan de la Alcaldía y Emcali ante la sequía

La Administración distrital informó cómo se aplicará el plan de contingencia ante las elevadas temperaturas y el bajo caudal del río Meléndez.



Problemas de agua en la ladera de Cali. Foto: Emcali



**Carolina Bohórquez Ramírez** ✉

PERIODISTA

25.09.2025 18:25 | Actualizado: 25.09.2025 19:49



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

Cali ha venido sufriendo por elevadas temperaturas en las últimas semanas.

**Es tal la sequía que, de acuerdo con la Alcaldía y las Empresas Municipales de Cali (Emcali), ha bajado el nivel de las aguas de ríos, como el Meléndez, que surte a la población de la zona de la ladera o de montaña en la ciudad.** Esta área cubre el noroccidente y el suroccidente de la capital del Valle del Cauca, en la parte alta.

El río Cali también surte a un segmento de la población de la zona de la ladera, así como al norte y al centro caleño. Aunque también hay una disminución del caudal, la ladera de las comunas 18 y 20 es, por ahora, la más afectada.



Problemas de agua en la ladera de Cali? FOTO:EMCALI

Hay problemas de abastecimiento por la baja presión del agua en esas dos comunas entre las 22 que tiene Cali en total.

Debido a la crisis, algunos ciudadanos realizaron bloqueos este 25 de septiembre en el sur caleño.

Las protestas se presentaron en la glorieta de Siloé y luego, en la calle Quinta, cerca de Cosmocentro. Para evitar desmanes, en Metrocali suspendieron rutas alimentadoras de la terminal Cañaveralejo del Masivo Integrado de Occidente (MIO).

#### LEA TAMBIÉN



¿Quién era el líder y abogado Óscar Becerra Aguirre, presidente de una JAC que fue asesinado en Cali? Detalles sobre esta y otras muertes de comuneros

CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Las estaciones Unidad Deportiva, Lido y Guadalupe fueron cerradas al igual que la terminal Cañaveralejo.

"La Secretaría de Movilidad informa que debido a los bloqueos se implementaron desvíos en: carrera 56, entre calles 1 y 5; carrera 44, entre calles 1, 5 y 44, y en la carrera 50 con calle 6", reportó esta dependencia.

El río Meléndez surte a la ladera, mediante la planta de tratamiento de La Reforma. En la comuna 18 están sectores, como Altos de Santa Elena, Altos del Semillero, Portal del Madrigal, Madrigal-Campestre; Palmas 1, 2 y 3 y Trinidad.

A la comuna 20 pertenecen los barrios Brisas de Mayo, Pueblo Joven, La Sultana y Lleras Camargo.



Bajo caudal del río Cali. FOTO:JUAN PABLO RUEDA / EL TIEMPO

### **El crítico panorama**

"Desde las primeras horas del jueves, la Alcaldía y Emcali han acompañado en territorio a ciudadanos de la comuna 20, especialmente, **en sectores de ladera afectados por la sequía que ha disminuido el caudal del río Meléndez**. Esto con el propósito de avanzar en soluciones que permitan garantizar un servicio continuo de agua en sus hogares", dice un reporte de la Administración distrital.



¿Líos entre la familia de Juan Carlos Uribe, señalado de matar a su hermano Jorge Hernando en Cali, y la hija del empresario por sus declaraciones?

CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Se indica que la Alcaldía "es consciente de la importancia de asegurar un servicio de calidad, continuo, sostenible y cercano a las comunidades".



Emergencia por agua en la ladera de Cali. FOTO:EMCALI

"En función de lo anterior, Emcali ha puesto en marcha un esquema rotativo de abastecimiento entre las comunas 18 y 20. Este sistema alternará días de servicio por sectores, priorizando las zonas más afectadas. En los días de suspensión temporal, se contará con el apoyo de carros tanque", dice el comunicado del distrito.

### **El plan de contingencia**

En la empresa de servicios públicos y en la Alcaldía explicaron que hay plan de contingencia que se inició con carros tanque para distribuir agua, este 25 de septiembre, en la comuna 20.

El viernes 26 de septiembre, el turno será para la comuna 18. "Así se continuará hasta que se supere el bajo caudal del río y se restablezcan los niveles normales con la llegada de las lluvias", informó la Alcaldía.



Problemas de agua en la ladera de Cali. FOTO:EMCALI

"Adicionalmente, se realizan labores de mantenimiento y ajustes operativos para asegurar que el agua conserve la calidad necesaria para el consumo humano", se lee en el comunicado.

### **Los bloqueos**

"Frente a los bloqueos registrados en vías de la ciudad, se precisa que algunos participantes de los mismos provienen de asentamientos humanos de desarrollo incompleto (AHDI), localizados por fuera del área oficial de prestación de servicios públicos, situación que obliga a buscar soluciones adecuadas a las necesidades de esta población bajo el actual marco regulatorio", informó la Alcaldía.

**LEA TAMBIÉN**



## Atentado con camión bomba en Cali, un mes después: el alcalde visitó la zona; esto dijeron algunos de los afectados por daños en sus viviendas

CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

"Con respecto a las versiones sobre un presunto desalojo en el sector de La Cristalina, en la ladera de la comuna 20, la Alcaldía aclara que "no se está ejecutando ningún desalojo, ni existe orden inmediata para ello. La Secretaría de Vivienda informa que sí existe una sentencia judicial que obliga a proteger la franja ambiental y, en ese marco, buscar soluciones para quienes hoy habitan de manera irregular".

El comunicado anota: "A la fecha se han caracterizado 35 predios, lo cual no significa que se proceda a desalojar a las familias".

### LEA TAMBIÉN



## DJ Regio Clown: el drama que vive su familia en Cali, tras ser identificado como uno de los dos artistas colombianos asesinados en Ciudad de México

CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

"La Administración distrital sigue atendiendo las necesidades de la comunidad para avanzar en la búsqueda de soluciones de fondo. No obstante, se ha identificado la intervención de algunos actores políticos que han influido en las manifestaciones, dificultando la construcción de acuerdos", se lee en el reporte.

"En este momento, funcionarios de la Alcaldía permanecen en territorio acompañando a las comunidades, mientras la Secretaría de Movilidad ha implementado un plan de desvíos para mitigar las afectaciones viales en la calle 5 y sectores aledaños", es otro aparte.

"La Alcaldía de Santiago de Cali hace un llamado a los líderes comunitarios para mantener el diálogo constructivo y avanzar en acuerdos que permitan soluciones concertadas y sostenibles para la comunidad", concluye la misiva.

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO